
本报讯（杨秀杰 记者 徐丽芬）日
前，朝天区人民医院香港援助灾后重建
项目顺利通过验收。当日上午，由香港
特区政府食卫局陈以信博士、医药管理
局邝国雄先生、驻成都办事处灾后重建
主任周沁影主任、省发改委项目办、省卫
生厅重建办、市西开办、市卫生局等相关
领导组成的验收小组，对该院香港援助
灾后重建项目进行了竣工验收。

验收组一行对门（急）诊住院综合楼

的建筑质量、装饰装修、消防设施等项目
进行了认真、仔细地实地踏勘。并深入该
院临床科室询问、了解医务人员及病员的
使用情况，得到大家的一致肯定。

验收组召开了项目竣工验收会。市
相关单位以及朝天区相关领导参加了验
收会。会上，专家组就视察情况进行了
通报。陈以信博士在发言中高度赞赏了
医院规范的管理和浓郁的文化氛围，并
对该院在项目监管方面所作出的努力和

取得的成果大力称赞。邝国雄在交流中
盛赞医院关于援助项目的文件、图纸、资
料等内容准备得充分、完备，各方面工作
完成得非常好。

会上，该区感谢香港特区政府和香港
同胞对朝天灾后重建的鼎力援助。同时
要求，各相关部门要对专家组提出的意见
及时整改落实，医院要将重建项目管好用
好，力争发挥出最大效益，以此感恩香港
同胞的深情厚谊。

朝天区人民医院

香港援助灾后重建项目通过竣工验收
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本报讯（记者 梁译）6月 12日，省医
改督察组、省人社厅巡视员刘功勋一行
对我市部分县级公立医院进行调研，与
县级公立医院管理人员、一线医护人员
代表进行座谈，详细了解在全面取消药
品加成工作中遇到的问题，评估县级公
立医院运行情况，存在哪些问题，哪些政
策需要完善规范，老百姓是否真正得到
实惠。

去年 10月 1日，我市 14家县级公立
医院全部取消药品加成。该政策运行至
今年 3月底，14家县级公立医院总共让

利病人 2711万元。取消药品加成前，病
人看病药占比例为 45%，取消加成后药
占比例为 37%，住院病人药占比例下降
达 6-8%。全面取消药品加成运行实施
半年多来，总体运行平稳，县级医院实现

“三升一降”即诊疗人次上升，业务总收
入上升，医疗服务收入上升，药品收入降
低。患者得到更多实惠。实现了县级公
立医院综合改革的重要转折。

调研中，市、县卫生行政主管部门、
旺苍、剑阁等县级公立医院管理人员针
对基本药物目录不全、县级公立医院取

消药品加成补助中存在缺口、实施基本
药物后基层医疗机构的“吃大锅饭”导致
业务骨干因收入减少出现流失、医疗机
构办医成本增加、长期地方财政兜底压
力等实际工作中存在的问题进行了反
映。建议增加基本药物目录，调整医务
人员绩效考核办法、调整现行的“7、2、1”
补偿方案，建立政府财政对公立医院兜
底的第三方监管机构。

调研组通过现场问、查资料、听汇
报，认为广元市委市政府高度重视县级
公立医院全面取消药品加成工作，对待

这项工作态度坚决，认真执行，成效明
显。督察组表示，通过对部分县级公立
医院调研发现，尽管一些医院在执行取
消药品加成后因种种原因出现亏损，但
医院没有将亏损转嫁给老百姓，仍然坚
持履行公立医院社会责任。督察组希
望，要继续深化医疗卫生体制改革，尤其
是进一步做好做实县级公立医院全面取
消药品加成工作，不断提高医疗技术水
平和服务质量，改过去的“以药养医”为

“以技养医”，切实减轻群众医疗费用负
担，让群众得到真正的实惠。

省医改督察组

评估我市取消药品加成运行情况

据了解，生物制剂以其安全、高效、
简便等特点，为临床领域的许多疾病的
有效控制提供了新的方法，也为广大中
重度银屑病患者长期有效控制这一顽疾
带来了希望。生物技术究竟是一项什么
样的技术？和传统治疗方式相比，生物
制剂治疗银屑病具有哪些优势？带着这
些疑问，笔者采访了广元华西皮肤泌尿
专科医院皮肤科相关专家。

问：什么是生物制剂？
答：对于这个问题，我们可以简单地

了解一下。生物制剂是从动物组织提取
或利用重组DNA技术大规模合成具有一
定药理作用的生物蛋白质分子，可以模
拟或干预抗体内某种蛋白质分子的功
能。根据其生物学特性，可以分为三类：
单体克隆抗体、免疫球蛋白融合蛋白，以
及重组人源细胞因子。

问：传统药物治疗银屑病具有哪些
局限？

答：长久以来，医学工作者们一直在
探索治疗银屑病的有效方法。目前，中
重度银屑病可使用光疗和系统治疗，同
时配合外用药。用于银屑病治疗的药物
多达上百种。但通常情况下，因这些药
物缺乏组织特异性，其疗效有限，或不能
耐受或存在禁忌症或长期使用具有显著
毒性，因此到目前为止，还不能有效地解
决其复发问题。

问：采用生物制剂治疗银屑病具有
哪些优势？

答：近10年来，关于银屑病的研究取
得了较大进展，特别是对其发病机制的
研究不断深入，许多新的思路和治疗方
法在银屑病的治疗中显示出良好的应用
前景，生物学疗法就是其中最重要的一
种治疗方法。针对银屑病免疫功能紊乱
这一特异发病机制，各种生物制剂相继

问世，用以阻断由一系列失控的细胞因
子介导的炎症级联反应，从而使T细胞处
于正常状态。目前，获准用于银屑病治
疗的生物制剂显示出优于传统药物的疗
效，同时，这些生物制剂在使用过程中不
伴有肝肾毒性和骨髓抑制。

区别于传统的小分子化合物类药
物，生物制剂是通过生物工程方法制造
的生物大分子，其靶向性高，治疗有明确
目标，针对特定致病性靶分子的拮抗物，
通过分子靶向性地阻断疾病的发生和发
展进程。一些临床常用的传统药物具有
肝毒性、肾毒性或骨髓抑制，不适于长期
使用，而生物制剂无肝肾毒性和骨髓抑
制，且不良反应小，具有安全性好、易耐
受和使用方便的特点，因此生物制剂为
银屑病的长期治疗提供了一种新的安全
有效的方法。

生物制剂 为银屑病治疗带来新希望
——广元华西皮肤泌尿专科医院皮肤科专家访谈
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编者：21世纪是生物制
剂的时代。生物制

剂以其安全、高效、简便等特
点，为临床领域的许多疾病
的有效控制提供了新的方
法，也为广大中重度银屑病
患者长期有效控制这一顽疾
带来了希望。

一年前，一向身体硬朗的赵婆婆无缘
无故出现烦躁、心慌、失眠、头痛、紧张、多
汗等症状。辗转多家医院检查治疗，每次
收效甚微，并有病情愈发严重之势。

据赵婆婆的儿子王先生回忆：1年多
来，他的母亲无缘无故出现烦躁、心慌，
经常坐立不安，时而说胸前、背心等处有
阵发性灼热感，时而说头昏，头痛，难以
忍受，情绪紧张，总担心自己的病情好不
起来，也害怕见人，更不愿与别人交谈。
经常一个人在屋子里来回走动，对日常
的家务劳动也不愿料理。

几经周折，家人将她带到市精神卫
生中心诊断，经各项检查，王大爷被确诊
患有老年性焦虑症。

结合王大爷的情况，市精神卫生中心
身心科主任、副主任医师王德燧指出，所
谓焦虑症，是指无明确的目标和固定内
容，无特定缘故的紧张、担心。害怕、坐立
不安、惶惶不可终日，伴有多种身体不适
感，严重干扰了病人的社交、生活、工作、
学习，使其本人或家人甚感痛苦。

同时，王主任提醒读者，60岁以后的
焦虑症就诊人群中，女性患者占绝大多

数
。一般情况下，老年性焦虑症有以下“蛛
丝马迹”，如果发现家中老人较长时间有
紧张、烦躁、担心、害怕外，并伴有心慌、
胸闷、气短、肢体发麻、皮肤或内脏灼热
感、冰凉感、头昏胀、疼痛等多种不适感，
一定要引起重视。

特征一：身体多处不适。焦虑症一
般分为精神性焦虑、躯体性焦虑，其他人
群以精神性焦虑为主，而老年人两种症
状兼有；除了紧张、烦躁、担心、害怕外，
还伴有心慌、胸闷、气短、肢体发麻、皮肤
或内脏灼热感、冰凉感、头昏胀、疼痛等
多种不适感；

特征二：易伴发抑郁和自杀。许多
老年人患病后，常年奔走于内科、中医、
理疗科，反复检查，尝试多种治疗方法，
难于见到疗效；因难以忍受上述痛苦折
磨，易致病人走上轻生道路。

特征三：常伴发多种躯体疾病。老
年焦虑症，常伴发糖尿病、冠心病、高血
压、脑梗塞等疾病，持续过度的焦虑症与
上述疾病形成恶性循环，互为因果，从而
导致老年人的身心健康持续恶化。

老人焦虑有“蛛丝马迹”

本报讯（记者 梁译）6月14日，由广
元市医学会主办、广元市精神卫生中心承
办的省级医学继教培训在我市举办。来
自全省各地市、州精神卫生医疗机构的精
神卫生与神经内科医务人员参加培训。

此次继教项目培训以《精神分裂症
的治疗依从性》为主题，邀请了省内从事
精神、神经及心理卫生等领域临床知名
专家进行专题学术讲座,内容涵盖精神、
神经及心理卫生等方面的新理论、新方
法和新进展。

会议指出，精神分裂症是以基本个性
改变，思维、情感、行为的分裂，精神活动
与环境的不协调为主要特征的一类最常
见的精神病。目前，我国精神分裂症存在
发现率低、就诊率低、依从性低的“三低”
现状，这是精神分裂症高复发的现状至今
没有得到很好遏制的主要原因。

开班仪式上，市卫生局副局长表示，
由市精神卫生中心承办的此次省级继续
医学教育项目学术研讨会，搭建了业界
学习交流的平台，为我市精防工作者提

供了难得的学习机会，对于加强我市精
神卫生事业发展，促进我市精神卫生学
科建设，提高科研水平，加强学术交流和
高层次卫生人才培养，提高精神卫生诊
疗技术总体水平具有重要的意义。希望
以本次学术研讨活动为契机，致力于提
高创新能力，更好地发挥科技创新的主
阵地作用，不断提高医疗服务水平尽自
己最大的努力，追求更卓越的成果，为全
市人民群众的身心健康提供更加优质高
效的医疗服务。

“精神分裂症的治疗依从性”学术会在广举办

本报讯（马锦 记者罗旌）6月 10
日，由市农建办、市综治办、市委组织
部组成的检查组来到青川县中医院
检查指导党建工作。

检查组一行参观了医院门诊、急
诊、内科病区、中医综合治疗区、CT放
射科、视频教学室、党总支会议室，随
后检查了党建工作创先争优工作。
并听取了该院今年来党建工作的开
展情况和取得的成绩。

检查组充分肯定了该院党支部
的党建工作，对党建设取得的成绩
给予了高度赞扬。检查组强调，党
建工作是医院发展的一个非常重要
的环节，也是中央要求的为民服务
工作的具体体现，希望医院党支部
进一步提高认识，完善各项党建工
作，创造性地开展工作，重视党支
部和党员的践诺，大力树立先进典
型，提高活动的实效性，把医院党
支部真正建成树得起、立得住的先
进的基层党组织。

青川县中医院

加强党建工作促发展

6月 3日晚，市中心医院儿科来了一
位特殊病人。刚出生一个小时患新生儿
肺炎的小男婴，出生时患儿全身皮肤发
绀，肌张力低，出现羊水粪染，病情非常
严重，入院就下了病危通知。然而，男婴
被送到市中心医院治疗后，还在生死未
卜之时，其父母便丢下孩子失去了联
系。该院儿一科的医护人员采取一切积
极措施，经过精心救治和细心照顾，患儿
成功获救，目前健康状况恢复良好。

“我们这里的护士都是孩子的‘妈
妈’，每天洗澡、喂奶、换尿不湿，只要有
空就要去看一看、逗一逗小家伙，经过十
多天的精心治疗，他的身体已经基本恢
复健康，体重从 2.54kg长到了 3.15kg ，粉
色的脸蛋肉嘟嘟的，非常可爱。”患儿的
主治医生林艾对记者说到。

在此期间，患儿的不幸遭遇无不牵
动着该科室每一个医护人员的心。她们

主动捐款给孩子买奶粉、宝宝衫、纸尿裤
等生活必需品。他们又当爹又当妈，把
患儿当自己的孩子一般不分昼夜的呵
护，每天都关注着患儿的健康和细微末
节，让孩子在生命的起点享受了无限的
温暖和人间大爱。

父母不负责任的行为对患儿来说是
不幸的；然而，患儿又是幸运的，因为他刚
到人世间就遇到了世上最美丽最善良的

“天使妈妈”，是她们不离不弃，用真情和
“母爱”挽救了这个脆弱的新生命。该院
的医护人员并没有因为孩子的监护人失
去了联系、拖欠住院费而停止治疗，而是
义无反顾地伸出了援助之手，抓住了救治
患儿的最佳机会，打赢了这场“生命保卫
战”。发生在该科室的感人故事很多，每
一次的爱心接力赛，都会汇聚成一个个奇
迹，都会燃起生命的新希望。

记者 黄莉

天使之爱暖人心 不是亲人胜亲人

经常关注献血的人可能会有这样一
个问题：为什么爱心人士无偿捐献的血
液，患者使用时还要收费呢？
问：血液费用从何而来？

答：对于这个问题，一位血液专家给
出一个形象比喻，我们每户人家里的自
来水从江河湖泊到达居民用水点，要经
过过滤、输送、存储等过程，而这中间产
生的费用是由使用者承担的。同理，血

液也是公共资源，学业本身的价值用金
钱来衡量的，二学业费用是从血液的采
集、分离、检测、存储到运输整个过程中
产生的成本。

以一袋血液为例，采血时，为了保证
献血安全，采血点全部是“一人、一针、一
袋”。为保证细胞的活性，保存血液所用
的血袋是一种特制的“能呼吸的袋子”，
一个血袋的成本大概是几十元。血液采

集回库后，要做血型、乙肝、梅毒等 7个
项目的筛查，为了保证用血安全，每袋血
要用国产试剂和进口试剂筛查两遍，平
均试剂成本费也要近百元。2008年以
来，国家提倡应用核酸检测技术检测血
液中的病原体，从而提高血液的安全性，
但同时大大增加了血液检测成本。除此
之外，还有仪器、耗材、血液的分离、冷
链、储存等费用。

无偿献血知识问答（一）

无偿献血 用血为啥还收费

本报讯（曹明华 记者罗旌）为进一
步深入推进党的群众路线教育实践活
动，巩固第一环节活动成果，青川县卫生
局党组、党支部于6月7日第三次走进该
县瓦砾乡上河村，通过讲党课、听意见、
落实帮扶措施，深化“双百双千”活动。

活动中，该局相关领导围绕“三严三实”
讲话精神，结合上河村组织建设、产业发展、
基础设施改善和群众关心关注的实际问题，

分析讲解了“严以修身、严以用权、严以律己
和谋事要实、创业要实、做人要实”对基层党
员干部的具体要求。

在座谈交流和征求意见建议环节，
党员和群众代表踊跃发言，积极建言献
策，给予该局“走基层”前期关注较高评
价，针对群众提出的道路交通、通讯、基
础设施维护等方面的具体问题，该局党
组、党支部和该村党支部初步落实规划

方案和实施措施。号召该村党员向该村
原党支部书记、70岁的老党员王海清学
习“永葆共产党员先进性，不等不靠，自
力更生，给群众带好头”的精神和行动，
团结带起广大群众增强发展信心，提高
致富本领、尽快实现全面小康。

该局表示，将力所能及帮助该村协调
解决具体问题，增强帮扶实效，以实际行动
践行“三严三实”要求和“群众路线”主题。

青川卫生局开展“双百双千”活动

本报讯（安永峰）为扎实深入开展
党的群众路线教育实践活动，围绕群
众关心关注的问题，为老百姓解难
事、办实事，突出医疗惠民，不断提
升居民健康水平，自 5月 5日以来，
市第三人民医院社区服务中心已为
965 名 65 岁以上老人进行了免费体
检。

此次免费体检，医院选派了十余
名技术好、态度好、服务好的“三
好”医务人员参加，体检项目主要包
括身高体重、血糖血压、血常规、心
电图等，主要是筛查老年人是否患有
高血压、高血脂、高血糖、心脏病
等，以便及时了解老年人的身体健康
状况，做到预防为主、防治结合。同
时，医院为前来体检的老人建立健全
健康档案，以便进行跟踪服务，为老
人提供健康教育宣传信息和健康教育
咨询服务。

此次体检覆盖广元经开区 8个行
政村，5个居委会近 4.5万余人。该院
党委书记、院长罗镔表示，今后将会开
展更多的类似免费医疗活动，让老百
姓实实在在的享受到医改和医院发展
建设的成果。

市第三人民医院

为965名65岁以上老人免费体检


